



Europa entre los siglos V y X

SAMUEL MEDINA OCHOA

MIGUEL ÁNGEL SALCEDO

SANTIAGO PEDRAZA TOLOSA

ALEJANDRO HOYOS

Durante los 500 años que siguieron a la caída del imperio romano de occidente, el mapa europeo se reconfiguro y comenzaron a organizarse nuevos reinos e imperios

Los reinos germánicos :Los reinos germánicos, reinos romano-germánicos o monarquías germánicas fueron los estados que establecieron a partir del siglo V en el antiguo territorio del Imperio romano de Occidente los pueblos germánicos procedentes de la Europa del Norte y del Este. Se encontraban en un estado de desarrollo económico, social y cultural obviamente inferior al del Imperio romano, que percibían admirativamente. Sus instituciones políticas peculiares, en concreto la asamblea de guerreros libres (thing) y la figura del, recibieron la influencia de las tradiciones institucionales del Imperio y la civilización grecorromana, y se fueron adaptando a las circunstancias de su asentamiento en los nuevos territorios, sobre todo a la alternativa entre imponerse como minoría dirigente sobre una mayoría de población local o fusionarse con ella.

Durante los 500 años que siguieron a la caída del imperio romano de occidente, el mapa europeo se reconfiguro y comenzaron a organizarse nuevos reinos e imperios

- ▶ **El reino de los vándalos** : Los vándalos fueron un pueblo germano de Europa central. Su lengua pertenece a la rama germánica oriental que habitaban las regiones ribereñas del Báltico, en las actuales Alemania y Polonia (solo se conservan unos pocos fragmentos de idioma vándalo). A principios del siglo v cruzaron la Galia y la península ibérica, se instalaron brevemente en el valle del Guadalquivir, pasaron el estrecho de Gibraltar y, comandado por Genserico, crearon un reino en el norte de África, centrado en la actual Túnez, que finalmente fue destruido por los bizantinos en 534.

Durante los 500 años que siguieron a la caída del imperio romano de occidente, el mapa europeo se reconfiguro y comenzaron a organizarse nuevos reinos e imperios

- ▶ **El reino ostrogodo en Italia :** El reino ostrogodo fue fundado por Teodorico en la actual Italia después de su victoria contra Odoacro. Teodorico organizó el Reino ostrogodo por su fuerza militar, su habilidad política y por su sabia prudencia con que interpretó la situación de los demás reinos. En el 488, Teodorico conquista la península Itálica por orden del emperador de oriente Zenón I, de manera de sacárselo de las cercanías de Constantinopla donde sus tropas ya habían mostrado su fuerza. En la península gobernaba Odoacro, quien en 476 había destronado al último emperador romano de Occidente, Rómulo Augústulo. En 493, Teodorico conquistó Rávena lugar donde murió Odoacro en manos de Teodorico en persona

Durante los 500 años que siguieron a la caída del imperio romano de occidente, el mapa europeo se reconfiguro y comenzaron a organizarse nuevos

► **Los reinos visigodos** :El partido nacionalista romano, tal vez instigado por el gobierno de Constantinopla, acusó a Estilicón de preparar la entrega del Imperio a Alarico y urdió un complot. Estalló una revuelta de tropas que obligó a Estilicón a refugiarse en una iglesia, siendo asesinado en el momento de salir (tras prometersele que salvaría la vida si salía) por Olimpo, bajo órdenes del Emperador Honorio (23 de agosto de 408)